

今より一步、  
心地よい暮らしを考える。

7町エリア限定配布

# ニュートラル

Neutral News

No.02

## 高断熱改修で実現する 健康と環境の快適さ



となりのニュートラルは、「近所のあの人が取り組んでいる、暮らしを豊かに心地よくし、環境にもやさしい工夫をお伝えします。今回お話をお聞きしたのは、暮らしさや人生を楽しむために学ぶ拠点、「コモンスペース学と楽 GAKU to GAKU(ガクトガク)」を運営する柏木さんです。断熱等級6の高断熱改修をおこなった取り組みについて伺いました。

### 断熱改修がもたらす 健康と意識の変化

学と樂は、1948年に建てられた接骨院と柔道道場だった建物を改修した施設です。現在は、イベントや教室などが開催される公民館のような学びの場として活用されています。「改修前は外気に影響された寒さや暑さに悩んでおり、快適な環境ではありませんでした」と柏木さんは語ります。

断熱に興味を持ったきっかけは「都市経営プロフェッショナルスクール」での断熱の専門家との出会いでした。「勉強すればするほど断熱はいいなと思いました。何よりも健康的になることが分かってきました」と柏木さん。特に気になったのは、日本で

### 快適な環境が 人の意識と行動を変える

「僕自身も、寒さや暑さは我慢するものとどこかで思っていました」と柏木さん。しかし、実際に断熱性能の高い空間で過ごし、意識に変化があったそう。「過ごしやすく、長時間集中でき、デスクワークが捗りました。さらには、エアコンを強める必要がなく、風の不快感の軽減にもつながったんです」と心地よい環境について教えてくれました。

柏木さんは断熱改修を広めたいと考えています。その理由は、個人の快適さだけではありません。「一世帯あたり年間約60万円を超える金額を海外から輸入した燃料に費やしていますが、断熱によってその支出を抑えれば、その分を地域内で循環させることができます?」と地

域における経済循環の可能性を感じたからです。また、自身の体験から「断熱して悪いことが一つもないから、みんな

の入浴中の死亡事故者数が交通事故死の約5倍にも上るという事実でした。これは家の中の温度差が起因する健康リスクの一つだそうです。

その後、断熱の先進地域である鳥取県の「NE-ST(ネスト)」という独自の高断熱・高気密住宅の基準を満たした住宅を訪れます。「まちなかの住宅も、壁・床が断熱性能の高い素材で覆われていました。まるで魔法瓶のようにエアコンをつけるとすぐに暖かくなり、その状態が維持されていて驚きました」と、当時の体験を振り返ります。いよいよ始まった断熱改修。内窓(二重窓)を設置し、床と天井と壁に断熱材を挿入しました。「断熱は一度導入してしまえば、その効果は未來へずっと続くものだと思いました」と柏木さん。イニシャルコストはかかりますが、電気代の削減やエアコン効率の向上など、長期的なメリットが大きく、窓辺に結露が生じないため、カビやダニの抑制、アレルギー症状の緩和など健康面での効果もあることがわかりました。

やつてほしい!」とさらにひと押ししてくれました。



合同会社 かしわぎ 代表 柏木克友さん



こんにちは、

## おいでんエネルギー株式会社 代表の松原俊介です。

Neutral News No.02

私は、地域の中で電気をつくり、その電気を地域の皆さんにお届けする「地域密着型の電力会社」です。企業理念は、「エネルギーで笑顔あふれる地域の未来を創造する」。電気は目に見えませんが、暮らしを支えるとても大切な存在です。だからこそ、私たちはこの電気を通して、地域に安心と笑顔を届けたいという想いで日々活動しています。私たちがこの会社を立ち上げたのは「子どもたちに胸を張れるような仕事、そして生き方をしたい」と強く思つたことがきっかけでした。次の世代に、安心して暮らせる環境を残す。そのために何ができるかを考えたとき、「エネルギーを地域でつくり、地域で使う」ととの大切さにたどり着きました。



おいでんエネルギーでは、地域で生まれた再生可能エネルギー、たとえば太陽光でつくった電気を、地域のご家庭や施設に供給しています。それによって、地元のエネルギーを地元で活用できるだけなく、地域のカーボンニュートラルにもつながっています。また、災害などの非常時にも頼れる、分散型のエネルギー体制をつくることにもつながります。

私は、地域の中で電気をつくり、その電気を地域の皆さんにお届けする「地域密着型の電力会社」です。企業理念は、「エネルギーで笑顔あふれる地域の未来を創造する」。電気は目に見えませんが、暮らしを支えるとても大切な存在です。だからこそ、私たちはこの電気を通して、地域に安心と笑顔を届けたいという想いで日々活動しています。私たちがこの会社を立ち上げたのは「子どもたちに胸を張れるような仕事、そして生き方をしたい」と強く思つたことがきっかけでした。次の世代に、安心して暮らせる環境を残す。そのために何ができるかを考えたとき、「エネルギーを地域でつくり、地域で使う」ととの大切さにたどり着きました。

これからも再生可能エネルギーの力で、地域に元気と笑顔を広げていきます。どうぞ末永く、おいでんエネルギーをよろしくお願ひいたします。

まちなか、三河木綿を活かした、環境に配慮したストーリーインテリア

ここでは、まちなかにあるちょっと環境を考えた身近な取り組みをご紹介します。今回は、籠田町にて宿泊業を営むOkazaki Micro Hotel ANGLEは、「ほくらの『ANGLE』をきっかけに岡崎のまちを捉える」をコンセプトに市内で一番古いカメラ屋・泉屋堂を改装したマイクロホテル。市内の縫製会社に特注したマットレスの設置や、茶問屋とコラボしたブレンドティーの提供など、宿泊者が滞在しながら岡崎のことを感じられるような取り組みをおこなっています。その一つとして、共用洗面台に使いたい捨てのベーカーではなく三河木綿を用意し、繰り返し洗って手拭きとして使用しています。

三河木綿は三河地方の地場産業として江戸時代から続くもので、美しい縦縞模様が特徴。そして、耐久性・保湿性・吸湿性が高いため、手拭きに採用しました。この取り組みは「手を洗い、紙で拭いて、捨てる」という当たり前行為を見直したいというスタッフの提案から実現。洗濯・乾燥・畳むという作業は増えましたが、それでも簡単に環境にやさしい電気を選択することができます。



日本の電気の約7割は火力発電でつくられているため、わたしたちが電気を使うだけで地球温暖化の主な原因の二酸化炭素(CO<sub>2</sub>)が排出されてしまいます。しかし、同じ電気でも発電過程でCO<sub>2</sub>を排出しない「再生可能エネルギー」によりつくられた電気を使用することができる。こうした電気はその性質上、「CO<sub>2</sub>フリー電気」とも呼ばれています。

使用する電気を変えるだけでは、環境負荷の低減につながらないのでは?と思われるかもしれません。が、たとえば、CO<sub>2</sub>フリー電気を1年間使うことで、なんと、スギの木約100本が1年間で吸収するCO<sub>2</sub>量が削減されるんです。多くの電力会社で、こうしたCO<sub>2</sub>フリー電気が用意されているため、誰でも簡単に環境にやさしい電気を選択することができます。

私は「CO<sub>2</sub>フリー電気」についてご紹介します。この電気には限りがあるため、価格に割高感があります。そこで、特集で紹介しているおいでんエネルギーと岡崎市が連携し、岡崎産再生可能エネルギーの電気を、岡崎市民及び市内事業所限定で、今お使いの電気とほぼ同じ料金でご利用いただけるようになしました!

まちなか  
ニユートラル  
ニユース  
とは

三河木綿を活かした、環境に配慮したストーリーインテリア

こんにちは!岡崎市役所ゼロカーボンシティ推進課です! 今日は「CO<sub>2</sub>フリー電気」についてご紹介します。

まちなか  
ニユートラル  
ニユース  
とは

地域情報紙「ニユートラルニュース」は、QURUWA 7町エリア(亀井・籠田・連尺・東康生・南康生・唐沢・伝馬一丁目)で暮らす人や働く人たちの「今より一步、心地よい暮らし」についてお届けします。そして、実はそれが環境にやさしい取り組みで、その輪を地域に少しずつ広げることを目指します。

発行元 ニュートラルニュース実行委員会

発行月 岡崎市ゼロカーボンシティ推進課

印刷 2025年5月

企画・編集 合資会社永田印刷所

ライティング Micro Hotel ANGLE(合同会社シテン)

デザイン Micro Hotel ANGLE(合同会社シテン)

岡田侑大(ケルン)

本誌は印刷工場で不要となった残紙を使用しています。

※本誌掲載の写真・記事の無断転載を禁じます。※掲載している情報は、2025年5月時点のものです。



ニユートラル  
ニユース  
とは

本誌は印刷工場で不要となった残紙を使用しています。

バックナンバーは  
こちら!

